

2021年10月17日（日）

宣教 『導き給う神』

テキスト：申命記7章：6～8節

本日は皆様と共に、洲本教会創立118周年記念礼拝を捧げることができますことを心より感謝いたします。洲本教会は、1903年（明治36年）10月19日に設立され、今年創立118周年を迎えます。長い歴史の中で、多くの宣教師の方々、教職と信徒の方々、今日は礼拝の後に、敬老感謝愛餐会が行われます。長く教会に仕えて来てくださった天上の友の方々が神さまに導かれ、洲本の町の人々の交わりの中で教会の歴史が刻まれてきたのだと思わされます。様々な喜びと戦争の時期を潜り抜け、試練と苦しみの中を、神の憐みと恵みの元、信仰の先達の主イエスにあって神を信じる信仰のともし火によって今日まで歩みを続けてこれたということは何よりも感謝なことだと思います。

「み翼のかげに 洲本教会100年のあゆみ」には、写真で見る100年という個所で、「淡路伝道の先駆者」として、柿原正次牧師ご夫妻の写真と、柿原牧師の後を受け淡路伝道の基礎を形づくられた河辺貞吉牧師ご夫妻の写真があります。

キリスト教大辞典に河辺貞吉牧師の紹介がありましたので、読んでみます。

「河辺貞吉（かわべ ていきち）1864年生まれ、1953年召天。日本自由メソジスト教会の創設者、淡路で伝道を始め、（明治29年、1896年）柿原正次（かきはらまさじ）の意志を継いで、自由メソジスト教会を起こした。のち大阪日本橋教会牧師になる。彼が大阪で開いた聖書研究会は、のちに自由メソジスト神学校になった。すぐれた説教家であり、＜日本自由メソジストの父＞とよばれた。彼が表した「恩寵の70年」という書物があります。教会の信徒の方から貸していただいたのですが、淡路島伝道の歩が赤裸々につづられています。

現在の洲本教会は日本キリスト教団に属していますが、日本基督教団は戦時中、プロテスタント各教派が時の国家の法律によってまとめられた合同教会です。洲本教会の始まりは日本フリーメソジスト教団としてスタートしたことを覚えておきたいものです。また単立教会であった時代もあります。前史を含めて、洲本教会の歴史に、私たちは、今、神によって加えられているのだということを、今日改めて心に思いたいものです。

また、コロナ禍後の将来の教会の姿も望みながら神の救いの歴史に加えられて

いる喜びを胸に歩みを続けていけたらと願うのです。

さて、今日の聖書の個所は、イスラエルの民がエジプトから神によって救い出されるに際して、神さまの尊い器として用いられたモーセに語られた神のことばが記されています。今日の記念の日にご一緒に聞きたいと願います。

「◆神の宝の民」とあります。

皆様にとって神さまとは、どういう方でしょうか。いろいろなことばで表されるでしょうが、ことばにしにくい思いもおありではないでしょうか。

わたしにとっては、神さまとは、目には見えませんが生まれて今までいつも共にいてくださり、わたしの人生を導いてくださった方です。もちろん愛する独り子であるイエスさまを地上に送ってくださった方です。そして、より頼む者たちを生涯を通して最善に導いてくださる方が聖書の語る神ご自身です。この神の導きが、旧約聖書に記された神の導きの歴史です。

6:あなたは、あなたの神、主の聖なる民である。あなたの神、主は地の面にいるすべての民の中からあなたを選び、御自分の宝の民とさ

れた。と言われます。神の民イスラエルは、神、主の聖なる民とされています。そして、主は地の面にいるすべての民の中からあなたを選び、御自分の宝の民とされた。地上の民の中から神が選ばれたのです。そして自分の宝の民、とっておきの大切なかけがえのない民とされたと言われます。指導者モーセは神に聞いて、それを乳と蜜の流れる約束の地であるカナン地方に入る前にモアブの平野でイスラエルの民に語ったのです。イスラエルは神のことばを託された民です。神さまがイスラエルの民を選ばれた理由は、

7:主が心引かれてあなたたちを選ばれたのは、あなたたちが他のどの

民よりも数が多かったからではない。あなたたちは他のどの民よりも

も貧弱であった。「心引かれて」とは、「慕って」とも訳されています。つまり天と地を創られた神は、イスラエルに心を止め、慕われたのです。8節では「あなたに対する主の愛のゆえに」とあります。この「愛」ということばは、旧約聖書の原語のヘブライ語では「ヘセド」という言葉で、特別な大切なことばなのです。神はただただ愛ゆえに選ばれるのです。究極的な理由は神の愛によるのです。

あなたたちが他のどの民よりも数が多かったからではないと言われています。むしろ、あなたたちは他のどの民よりも貧弱であった。選ばれる理由は、人間の側にあるのではないのです。数が多いとか、強いとか、立派とか、血筋とか、まじめとか、熱心であるとかではないのです。母が子を愛し、父が子を想う、それ以上の愛・ヘセドゆえに神は、イスラエルを神の民、宝の民として選ばれ

たのです。そしてイエスを主と信じる人々を選ばれたのです。主の教会につながる者たちを選ばれたのです。

重ねて、言われています。ちなみに申命記という言葉の意味は、「重ねて語る、申す」という意味なのです。神の言葉は繰り返し聖書のことばや自然や、人間関係において伝えられるのです。

8:ただ、あなたに対する主の愛のゆえに、あなたたちの先祖に誓われた誓いを守られたゆえに、主は力ある御手をもってあなたたちを導き出し、エジプトの王、ファラオが支配する奴隷の家から救い出されたのである。イスラエルの民は、神が立てた指導者モーセにより、強国エジプトでの奴隷状態の中より、救い出され、助け出され、導かれたのです。

わたしたちも、まことの神を知らなかった罪の奴隷状態から、イエス・キリストという助けによって、救い出され、解放され、導き出された者たちなのです。イスラエルが救われたのは、神の愛と、先祖に誓われた誓いを守られたゆえにと言われます。神の誓は旧約聖書の歴史をみれば分かります。アブラハム、イサク、ヤコブへの約束、イスラエルを統一したダビデ王、そして神のことばを語った預言者たちの言葉によって分かるのです。そして決定的に遂に独り子イエス・キリストを与えてくださったのです。十字架の愛、復活の命です。

神を信頼する者たちには、とてつもないことが約束されているのです。

9:あなたは知らねばならない。あなたの神、主が神であり、信頼すべき神であることを。この方は、御自分を愛し、その戒めを守る者には千代にわたって契約を守り、慈しみを注がれるが、

10:御自分を否む者にはめいめいに報いて滅ぼされる。主は、御自分を否む者には、ためらうことなくめいめいに報いられる。

この神を拒むものたちにも神は時至って、愛する独り子イエス・キリストを与えてくださったことを覚え、繰り返しイエス・キリストという原点に帰りたいのです。心が迷ったら、混乱したら主イエスに帰ることで。そこから何度でもやり直せるのです。

今日、わたしたちは、共に洲本教会創立118周年記念礼拝を捧げ、教会の歴史を振り返る時を与えられました。順調な時もあれば、時代状況に飲み込まれそうな時、逆境としか思えない時もあったでしょう。しかし、神の愛へセド、アガペーのゆえに、イエスを主と告白する教会の救いの歴史は続いて来たとし、これからの続いて行くことを信頼して神に祈り感謝する礼拝を第一とし、神さまの憐みを求めつつ、主イエスにある交わりを大切に作る群れとしても歩みたいと願います。

◆神の宝の民

- 6:あなたは、あなたの神、主の聖なる民である。あなたの神、主は地の面にいるすべての民の中からあなたを選び、御自分の宝の民とされた。
- 7:主が心引かれてあなたたちを選ばれたのは、あなたたちが他のどの民よりも数が多かったからではない。あなたたちは他のどの民よりも貧弱であった。
- 8:ただ、あなたに対する主の愛のゆえに、あなたたちの先祖に誓われた誓いを守られたゆえに、主は力ある御手をもってあなたたちを導き出し、エジプトの王、ファラオが支配する奴隷の家から救い出されたのである。
- 9:あなたは知らねばならない。あなたの神、主が神であり、信頼すべき神であることを。この方は、御自分を愛し、その戒めを守る者には千代にわたって契約を守り、慈しみを注がれるが、